

[Des badauds qui ont la sotte manie de soufrier leur nez où ils n'ont que faire, prétendent savoir sur très-bonne autoiité que la lettre suivante a été écrite au camel-mamammouchi (a) de la ville de Kelbec par sa hauteesse mahmoud le sans-cœur, grand turc de Constantinople (b). Les lecteurs sont priés de n'y pas chercher d'allusions cachées sur nos élections ; car elle n'a aucun rapport avec celles qui viennent d'avoir lieu dans l'empire ottoman. Nous savons tous qu grâce à un gouvernement paternel (Etchoun ! Dieu vous bénisse ! À vos souhaits) nous jouissons des institutions constitutionnelles, d'un gouvernement représentatif, résponsable, populaire, de la justice égale, etc., etc., tandis que ces pauvres musulmans sont encore plongés dans la barbarie la plus saxonne.]

Mon bien-aimé camel-mamammouchi :

Puisse le dieu de mahomet le prophète vous avoir en sa digne garde ; puissiez vous avoir toujours la prudence de la baleine, la force de l'hippopotame, la grandeur d'âme du goëland, l'agileté du lépidoptère, l'esprit de la marmotte, le bon appétit du pourceau, la soif du brochet et la douceur du veau ; puissiez vous continuer à nous prêter l'appui de vos services signalés toutes les fois que notre sagesse les requerra. Allah ! allah ! allah ! Ecoutez ceci, les paroles qu'il nous a plu de tracer :

D'après tous les rapports qui arrivent près de notre sainte personne, nous croyons ne point compromettre notre dignité en condescendant à vous remercier et à vous féliciter. Les sujets fidèles, soumis à nos volontés, sont très-rares, en sorte qu'il est de notre devoir de vous exprimer notre reconnaissance et notre considération.

Durant les élections qui viennent d'avoir lieu, afin de nommer des sages pour représenter notre peuple dans le conseil de la nation, vous avez agi selon nos vœux en faisant vos efforts pour que nos intérêts soient particulièrement respectés. On nous rapporte que lorsque les partisans des vieilles idées de justice se présentaient, vous avez su les éloigner, les interdire par mille moyens que permet en tout-tems une justice égale, fruit d'une civilisation bien entendue. Vous avez su intimider, refuser, menacer même tous ceux que vous soupçonniez ne point nourrir une absolue sympathie pour nos institutions. Cela est fort bien ! À quoi servirait, je vous prie, le gouvernement constitutionnel que nous voulons octroyer généralement à notre peuple, s'il ne nous mettait point en état de le gouverner selon nos caprices ? À quoi notre peuple lui-même serait-il bon, je vous le demande, si nous ne pouvions le conduire et lui faire payer nos plaisirs à notre gré ? Autant voudrait n'en point avoir. Ceci n'a pas besoin de démonstration. Oui, notre cher camel-mamammouchi, vous avez bien mérité de votre souverain ; nous vous enverrons le cordon d'honneur comme vous le méritez incontestablement.

On nous rapporte aussi que vous avez donné facilité, pleine et entière à tous ceux qui desiraient exprimer franchement et librement leur opinion en notre faveur. Voilà qui est fort bien. Vous avez parfaitement compris que nous désirions, au dessus de toutes choses, accorder une liberté illimitée, une égale justice à tous ceux qui pensent comme nous et qui veulent agir selon nos intentions ultérieures mais pas autrement et c'est déjà beaucoup. Vous avez une tête précieuse et digne d'être conservée, fidèle camel-mamammouchi : j'enverrai cher

(a) Grade qui équiyait à celui que nous connaissons ici sous le non d'officier rapporteur.

(b) Ville qui est comme on sait le siège du gouvernement le plus turc du monde.